

Comitê de Serviços Regionais HOW Brasil



Ata nº 128
28 e 29 de março de 2026



Sumário

• Servidores Administrativos e Executivos.....	3
• Lista de Presença CSAs/Núcleos e Mesa	3
• Início com Oração do Serviço	4
• Apresentação:.....	4
• Leitura das 12 Tradições e 12 Conceitos.	4
• 1ª CHAMADA.	4
• Alguém pela primeira vez em nossa reunião Regional?	4
• Teto de moções até 12:00.	4
• Novos Assentamentos. Nenhum CSA / Núcleo.	4
• Aprovação da Ata 127.....	4
• Recados.....	4
• Assuntos antigos.....	5
• Proposta orçamentária.....	5
• Coordenador Arílson.....	6
• Vice Coordenador Gabriel.	6
• Convenção	6
• CNS.....	7
• 2ª CHAMADA	8
• ORAÇÃO	8
• Intervalo pro almoço	8
• Voltamos do intervalo com oração	8
• 3ª CHAMADA	8
• ASR.....	8
• RP	9
• LDA.....	10
• H&I	11
• Delegados	11
• Eletiva ASR	12
• Eletiva Regional.....	12
• 3ª CHAMADA	13
• Oração.....	13
• Encerramento do dia.	13



• Domingo	13
• ORAÇÃO	13
• 5ª CHAMADA	13
• Projeto LA	13
• Tesouraria ASR e Regional.	13
• Assuntos Novos. MOÇÕES REGIONAIS:	13
• Moção 351.	14
• Moção 352.	15
• Moção 353.	16
• Moção 354.	17
• Moções ABNA	17
• Relatório digital de LONGO ALCANCE.....	18
• Próxima Reunião Regional.	18
• 6ª Chamada	18
• Oração de encerramento.....	18

 Servidores Administrativos e Executivos

Encargo	Servidor	Telefone	E-mail
Coordenador	Arilson	(19) 97151-6611	arilson_carlos@yahoo.com.br
Vice Coordenador	Gabriel	(19) 98990-8956	rpcsaanhanguera@gmail.com
Secretário	Carlão	(15) 99779-7578	sphcarlao@gmail.com
Tesoureiro	*	*	*
Delegado	Marcelo	(19) 99623-5890	gualtierisp@gmail.com
Delegado Suplente	Renato	(19) 99834-3490	*
Hospitais&Instituições	Fabio	(19) 99719-3607	*
Longo Alcance	*	*	*
Relações Públicas	Yuri	(14) 99769-1238	yuri.bauru@gmail.com
SRTL	*	*	*
Linha de Ajuda	Antonio	(16) 98135-7360	linhadeajuda0800@na.org.br
Coord. Convenção	Gabriel	(19) 98990-8956	rpcsaanhanguera@gmail.com
Vice Coord. Convenção	Adriano	(14) 99652-3518	*
Tesoureiro Convenção	Paulista	(15) 99610-2763	*
Coord. Evento Feminino	*	*	*
Tesoureira Evento Feminino	*	*	*

 Lista de Presença CSAs/Núcleos e Mesa

ENCARGO	SERVIDOR	CHAMADA					
		1ª	2ª	3ª	4ª	5ª	6ª
Coordenador	Arilson	P	P	P	P	P	P
Vice Coordenador	Gabriel	P	P	P	P	P	P
Secretario	Carlão	P	P	P	P	P	P
Tesoureiro							
Delegado	Marcelo	AJ	P	P	P	A	P
Delegado Suplente	Renato	P	P	P	P	P	P
Hospitais&Instituições	Fabio	A	P	P	P	P	P
Longo Alcance							
Relações Públicas	Yuri	P	P	P	P	A	P
ASR HOW	José Luiz	A	P	P	P	AJ	AJ
Tesoureiro ASR	Adriano	P	P	P	P	A	P
Linha de Ajuda	Antonio	P	P	P	P	P	P
Convenção	Paulista	P	P	P	P	P	P
Coordenadora Evento Feminino							
CSA Anhanguera	Paulo	P	P	P	P	P	P
CSA Bandeirantes	Rafael	P	P	P	P	P	P
CSA Interior Paulista	Marcelo	A	P	P	P	P	P
CSA Mantiqueira	Ricardo	P	P	P	P	P	P

CSA Nova Caipira	Fabi	P	P	P	P	P	P
CSA Oeste Campinas	Marcos	P	P	P	P	A	P
CSA Princípios	Luis	P	P	P	P	P	P
CSA Só por hoje	Virgínio	P	P	P	P	P	P
CSA Trilha Piracicabana	Arthur	P	P	P	P	P	P
CSA Vale do Paranapanema	André	P	P	P	P	P	P
CSA Voo a Liberdade	Felipe	P	P	P	P	A	P
Núcleo Milagres Acontecem	Claudinei	P	P	P	P	P	P
CSA Rota da Mensagem	Leandro	P	P	P	P	P	P
CSA Baixa Mogiana	Margarete	P	P	P	A	P	P

P=Presente

A=ausente

AJ=Ausência Justificada

Início com Oração do Serviço

Apresentação:

José Luiz Coord. ASR, Carlão Secretário HOW, Hélio Coord. CNS, Renato Delegado Suplente, Yuri RP HOW, Paulista tesoureiro Convenção, Margarete HI Baixa Mogiana, Dani Eventos Bandeirantes, Odail Material ASR, Leandro MCR Rota da Mensagem, Rafael Tesoureiro Bandeirantes, Kleber CSA Voo a Liberdade, Felipe CSA Voo a Liberdade, Claudinei HI Milagres Acontecem, Ricardo MCR Mantiqueira, Fabi LDA Nova Caipira, Luis MCR Princípios, Rosangela Nova Caipira, Ronaldo Nova Caipira, Antonio Coord. LDA HOW, Arthur MCR Trilha Piracicabana, Gabriel Vice Coord. HOW, Arilson Coord. HOW, Paulo MCR CSA Anhanguera, Renato Coord. GT Revista, Fabio Coordenador HI HOW, Andre representante Vale do Paranapanema, Marcos MCR OCA, Virgínio MCR Só Por Hoje, Marcelo Delegado, Vera RSG Nova Caipira, Marcos Nova Caipira, Totó LA Baixa Mogiana, Sibebe Princípios, Adriano Tesoureiro ASR, Marcelo MCR IP.

Leitura das 12 Tradições e 12 Conceitos.

1ª CHAMADA.

Alguém pela primeira vez em nossa reunião Regional?

Alguns companheiros e companheiras vindo pela primeira vez, sejam bem vindos e continuem voltando.

Teto de moções até 12:00.

Novos Assentamentos. Nenhum CSA / Núcleo.

Aprovação da Ata 127.

Houve uma ressalva do nosso Coordenador Arilson, sobre a moção 350 que o nome do Proponente e endosso não estava escrito por extenso de acordo com a moção nº 343/2025 aprovada sobre o tema.

Recados.

O companheiro Arilson informou sobre a definição do hotel e do restaurante onde será realizado o almoço. Relatou ainda que havia alinhado previamente a realização da reunião no espaço do teatro, porém, devido a um imprevisto com o responsável pelo local, que não realizou o atendimento conforme combinado, foi necessário improvisar a reunião no espaço do grupo. Por

fim, pediu desculpas pelo ocorrido e esclareceu que a situação com o responsável já foi resolvida.



Assuntos antigos.

O companheiro Renato apresentou os resultados das moções da ABNA. Em seguida, Arilson informou que, devido à alteração da data da plenária, Renato precisou entrar em contato com todos os MCRs para coletar previamente os resultados das moções.

Foi registrado que as **Moções ABNA nº 1, 3 e 8**, referentes à **Reunião 80**, foram todas **APROVADAS**.

Por fim, Arilson lembrou a moção referente ao podcast, que não constava no local adequado na ata de janeiro. Diante disso, solicitou que todos tragam suas devolutivas até o mês de julho, considerando que a reunião da ABNA ocorrerá em agosto. (Moção nº 05 da Reunião 80)



Proposta orçamentária

Abaixo os itens que tiveram alteração:

-Reunião Plenária saindo de R\$2.000,00 para R\$3.500,00, a explicação que demos foi que como não temos lugar fixo decidimos aumentar para contemplar estadia e locação de um possível espaço para nossas plenárias, e isso gera um custo em média de 10 servidores a uma média de R\$150,00 de estadia e a locação do espaço para sábado e domingo no valor de R\$2.000,00, o centro de nossa região hoje é São Carlos, e agora existe um grupo dentro de nossa região. Ricardo colocou que poderíamos preparar e já alugar o Centro Diocesano pelos próximos dois anos, mas eu disse que o planejamento deles é anual mas que posso tentar, lembrando que precisamos pagar pra reservar. Foi falado de fazer em Paulínia, pois lá não tem custo, foi colocado também do Centro de Serviço em Campinas que também não tem custo. Assunto bem discutido e debatido. Companheiro Yuri coloca que tem a reunião com o DI nacional e que deveríamos participar pra ter uma certeza maior sobre nossa geografia e aí sim a gente partir para uma decisão.

-Reunião de Subcomitês um aumento saindo de R\$3.000,00 para R\$4.000,00 pois o último em Mococa não conseguimos pagar o evento com os R\$3.000,00. Temos experiência de lugares que gastaram e lugares que não. Companheiro Ricardo alega que o ideal seria subir para R\$5.000,00 e diz que pela experiência do último não dá nem os R\$4.000,00. Em decisão pelos MCRs foi aprovado aumentar para os R\$5.000,00.

-Poupança Convenção Regional. Ficou o mesmo valor mas agora será diluído, e ao invés de tirar de uma vez, será retirado R\$ 416,66 por mês, no total de R\$5.000,00 ao ano, durante 2 anos.

-Poupança dos Delegados. Atualmente, os custos para participação nas reuniões do FZLA superam os da WSC. Diante disso, submeteu-se à plenária a decisão sobre a continuidade da nossa participação no FZLA. Durante o debate, o companheiro Renato posicionou-se contra a saída no momento atual, sugerindo que a participação ocorra conforme a disponibilidade de recursos: caso o repasse seja suficiente, a viagem será realizada; do contrário, a ausência será justificada pela limitação financeira.

-Material de RP, Ricardo coloca que o maior problema de aumentar ou diminuir é a falta de relatório dos CSAs. Arilson coloca que relatar é servir, preencher relatório é prestar serviço. Fabi coloca que concorda com o Ricardo pois há muitas reuniões e falado e nada muda. Não foi decidido aumento algum. Porém foi informado que se houver interesse em alterar a forma de distribuição dos materiais do RP, o mesmo deveria vir através de moção.

-Fórum Regional foi diluído também e será retirado mês a mês.

-Repasse pro NAWS foi solicitado um acréscimo de R\$3.000,00, ou seja, saindo de R\$9.000,00 que é um valor que já está há muito tempo para R\$12.000,00. Marcelo coloca que foi proposto aumentar pois já estamos a bastante tempo com o mesmo valor, e somos uma região que disponibiliza sempre servidores para o serviço e temos condições financeiras para fazer este repasse. Lembrou também do passado que nós fomos custeados durante muito tempo, e agora chegou a nossa vez de retribuir pois tem muita região que precisa de ajuda. Companheiro Paulo coloca também que a realidade dos grupos e dos CSAs são a sobrevivência através de venda de material e eventos e pergunta se realmente temos a capacidade de fazer. ***Foi decidido que vamos fazer uma reunião de debate sobre os aumentos de repasse.***

Obs.: Companheiro Luis fala que a próxima reunião presencial por ser eletiva e coleta de inputs e votação da proposta orçamentária, precisamos cuidar da pauta para não deixarmos de discutir e dar as atenções necessárias para cada assunto.



Coordenador Arílson.

Companheiro Arílson disse que enviou seu relatório e perguntou se alguém tem pergunta. Ninguém se pronunciou.



Vice Coordenador Gabriel.

Tivemos um problema com o bandeirão, pois o mesmo simplesmente sumiu, o ultimo registro foi que Bandeirantes usou e que foi entregue ao companheiro Odail e o mesmo deixou na ASR em Campinas, mas que ninguém sabe onde está. Uma das possibilidades é algum CSA ter pego sem o agendamento, mas acham improvável. Companheiro Jose da ASR diz que no escritório não está. Companheiro Rafael do Bandeirantes diz que não existe a chance de ter trocado, pois foi usado e só tinha ele no evento e foi devolvido. Na verdade não chegamos numa posição do que realmente aconteceu, e ficou um lembrete a todos que vejam em suas áreas.



Convenção

O companheiro Gabriel, servindo como coordenador, informou que realizou visita ao local do evento. Destacou que se trata de uma convenção complexa, com muitos detalhes a serem observados. Relatou que faltam apenas 7 inscrições para o preenchimento total do primeiro hotel.

Mencionou que os passeios são variados e exigem organização detalhada para cada convencionado. Também destacou a questão da ausência de espaço adequado no hotel para a realização das plenárias, sendo necessária a locação de tendas para comportar as atividades.

Informou ainda que o subcomitê de materiais vem realizando um bom trabalho, inclusive com a produção de itens como o “moleskine”, e que é o único comitê atualmente completo. Ressaltou que ainda existem encargos em aberto, como representantes de inscrição por região e um webmaster da região HOW, solicitando apoio na divulgação dessas vagas.

Esclareceu que as plenárias ocorrem na última segunda-feira de cada mês e que atualmente há 180 inscritos no evento, número considerado baixo. Acredita que a proximidade com outras três convenções, impactou negativamente nas inscrições. Reforçou a importância de planejamento para eventos futuros e solicitou maior engajamento, ressaltando que, apenas com a quantidade de grupos existentes na região HOW, já seria possível alcançar números superiores de inscrição. Pontuou que, embora não haja previsão de prejuízo, também não se espera superávit

com o cenário atual. Informou ainda que faltam 7 meses para o evento e que foi disponibilizado parcelamento em até 10 vezes no cartão de crédito.

O companheiro Fabi questionou sobre a necessidade de mais dois coordenadores de inscrição. Gabriel respondeu que essa previsão consta no guia e que, embora todos estejam contribuindo, novos servidores eleitos poderão somar ao trabalho.

O companheiro Paulista apresentou informações sobre a tesouraria, informando que o relatório já havia sido compartilhado no grupo. Esclareceu que o tesoureiro oficial da convenção é o companheiro Nelsinho, único com acesso à conta. Ressaltou também que o aplicativo de inscrições está restrito a dois servidores e sugeriu que fosse disponibilizado a todos.

Na sequência, o companheiro Paulista comunicou a entrega de seu encargo, justificando que, por diversos fatores — incluindo dificuldades de adaptação ao serviço, conflito de datas com evento de sua área (encompasso), compromisso familiar e divergência de ideias — entendeu não ser coerente permanecer na função.

O companheiro Gabriel retomou a fala, informando que assumiu o encargo em novembro de 2025 e que, desde então, recebeu o evento já em andamento. Destacou que o processo tem evoluído e que o companheiro Adriano está familiarizado com a plataforma ASAS. Opinou que a inclusão de outro tesoureiro poderia gerar conflitos de acesso, reforçando que o companheiro Nelsinho tem apresentado transparência nas prestações de contas.

O companheiro Marcos relatou experiência semelhante à do Paulista, informando que também assumiu encargo na inscrição, mas, diante das mesmas dificuldades — incluindo a falta de acesso ao aplicativo — optou por entregar a função.

O companheiro Paulo manifestou entendimento de que não há necessidade de um tesoureiro adicional por parte da equipe.

O companheiro Paulista trouxe uma reflexão sobre decisões tomadas de forma precipitada, ressaltando a importância de maior cautela e análise aprofundada em decisões futuras, especialmente em relação a eventos dessa magnitude. Avaliou que a entrada no projeto ocorreu de forma inadequada, com pouca participação nas decisões, e destacou também a escolha da data do evento, coincidindo com período eleitoral.

O delegado Renato expressou sentimento de que a decisão tomada foi equivocada e lamentou a saída de servidores como Paulista e Marcos.

O delegado Marcelo pontuou que há muitos eventos ocorrendo e que é necessário aprender com os erros, destacando que não é possível “servir a dois senhores”.

Durante a discussão, foi mencionada a situação da companheira Glaucia, que havia dividido sua participação entre dois CSRs. O companheiro Ricardo observou que o problema não foi a divisão em si, mas a justificativa apresentada.

Por fim, o companheiro Gabriel afirmou que ele e o companheiro Adriano possuem condições de apresentar todas as informações necessárias, inclusive no que diz respeito à tesouraria.

Ficou decidido em plenária que não será aberto encargo de tesoureiro por parte da equipe para a convenção conjunta.



O companheiro Hélio destacou a importância de assumirmos coletivamente a responsabilidade pelo evento, reforçando que a decisão de sediá-lo foi tomada por todos. Apresentou dados atualizados sobre a quantidade de inscrições por CSA, além de trazer comparativos com a conferência realizada em Campo Grande, incluindo a média de gastos dos participantes naquela ocasião.

Ressaltou que, em consciência coletiva, todo o corpo de serviço da CNS custeou suas próprias inscrições, podendo assim manter o mesmo valor da CNS anterior e que mesmo assim ainda há servidores de estruturas diversas que não efetivaram suas inscrições, evidenciando uma diferença significativa no comprometimento.

Informou que são necessárias aproximadamente 600 inscrições para custear integralmente o evento, sendo que, até o momento, foram registradas 373 inscrições.

O companheiro José complementou informando que esse número representa cerca de 35% do total necessário e questionou a participação das demais regiões, que correspondem aos outros 65%. Destacou ainda que a Região Grande São Paulo, com aproximadamente 230 grupos, possui apenas cerca de 50 inscritos até o momento.

Por fim, reforçou-se o convite para maior engajamento de todos, destacando a necessidade de cada região e membro fazer sua parte para o sucesso do evento.

2ª CHAMADA

ORAÇÃO

Intervalo pro almoço

Voltamos do intervalo com oração

3ª CHAMADA

ASR.

O companheiro José Luiz informou que possuía dois assuntos a tratar, iniciando pela questão da concessão. Relatou que, no CSA Circuito das Águas, foi realizado o trabalho inicial para obtenção da concessão do espaço, porém, atualmente, o CSA não pertence mais à nossa associação, pois passou a integrar uma nova região. Diante disso, questionou-se sobre a possibilidade de dar continuidade ao processo.

O companheiro Luís questionou se haveria algum prejuízo, ao que José Luiz respondeu que não. O companheiro Ricardo levantou a preocupação quanto a possíveis impactos futuros, especialmente relacionados à mudança de CNPJ e como isso seria administrado. José Luiz esclareceu que, em algum momento, será necessária a cessão formal da concessão.

O companheiro Marcelo questionou a possibilidade de cessão do contrato. Já o companheiro Marcelo Pires trouxe como exemplo o Grupo Paz, do CSA Liberdade, que há 15 anos presta contas à Associação do Interior Paulista, por ter obtido o direito de uso do espaço por meio dela.

O companheiro Renato sugeriu a definição de um prazo para que a cessão seja realizada. O companheiro Yuri destacou que experiências anteriores com concessões de áreas que deixaram a região foram positivas, sugerindo que o processo siga normalmente até que a cessão seja formalizada. Por outro lado, o companheiro Ricardo ponderou que essa prática pode abrir precedentes indesejados.

Após discussão, o tema foi colocado em votação, ficando decidido que o CSA Circuito das Águas deverá providenciar a alteração da concessão até a reunião de julho de 2026.

Na sequência, foi tratado o segundo assunto, referente à entrega de materiais e concessão de benefícios financeiros. Informou-se que o processo de entrega de materiais e repasse de valores já foi concluído à nova região. No entanto, o CSA em questão continua adquirindo materiais junto ao HOW, usufruindo de benefícios como desconto em compras acima de determinado valor e frete gratuito.

O companheiro José Luiz manifestou entendimento de que essa prática deve ser encerrada. Foi sugerido o fim dos descontos e do frete gratuito. ***Após deliberação, ficou decidido que as compras poderão continuar sendo realizadas, porém sem a concessão de descontos ou frete grátis, conforme detalhado em relatório da ASR.***

Por fim, foi apresentado o projeto de um site destinado à venda de materiais, com o objetivo de otimizar o tempo e substituir o uso de planilhas em Excel. Informou-se que o acesso à plataforma não será público. Para realizar compras, será necessário login e senha, que serão fornecidos pela própria Associação aos CSAs solicitantes. O mesmo procedimento será aplicado às instituições que desejarem adquirir materiais junto à ASR. Ressaltou-se ainda que a política de vendas será diferenciada entre associados e não associados, havendo essa distinção devidamente estruturada dentro da plataforma.



RP

O companheiro Yuri solicitou a atualização dos nomes dos atuais coordenadores de RP das Áreas, com o objetivo de aprimorar a comunicação e tratar dos relatórios. Recordou que, na última reunião, foi proposta a elaboração de um relatório nacional; no entanto, a iniciativa não foi concluída, tendo retornado à proposta de construção de um relatório em âmbito regional.

Destacou a importância da participação dos MCRs nesse processo, considerando que muitos coordenadores de subcomitês concluem seus encargos sem a devida atualização dos grupos de comunicação, especialmente os de WhatsApp, o que compromete o fluxo de informações.

Informou ainda que foram confeccionados adesivos para uso em banheiros como parte das ações de divulgação.

O companheiro Ricardo apontou inconsistências no relatório atual, solicitando correções. Relatou dificuldades na compilação das informações, ao que Yuri orientou que os dados sejam enviados de forma contínua, a cada atividade realizada. Ricardo reforçou a necessidade de aprimoramento geral dos relatórios.

Na sequência, Ricardo questionou sobre o impulsionamento das ações de divulgação. Yuri informou que, no último período, essa estratégia não foi executada, mas que será retomada.

Em relação à distribuição de materiais, Yuri informou que será realizada uma ação específica para garantir que todas as áreas tenham acesso aos materiais necessários. Essa distribuição ocorrerá em duas reuniões, sendo que parte já foi realizada, contemplando demandas até a reunião de novembro.

Yuri também alertou sobre o uso adequado dos materiais de RP, destacando que houve casos, no ano anterior, de distribuição de calendários dentro de grupos de NA, reforçando que esses materiais devem ser destinados exclusivamente à divulgação externa.

Quanto à ação em praças de pedágio, informou que ainda não há definição concreta. Comunicou que já conseguiu o contato inicial e iniciou a comunicação, contando também com o apoio do companheiro Hélio, que já atua nesse tipo de ação. O companheiro Ricardo levantou questionamentos sobre prazos, quantidade de materiais e logística de distribuição por praça de pedágio.

Foi discutida também a viabilidade dessa ação, considerando o aumento do número de cabines automatizadas (autoatendimento e “sem parar”), reduzindo o contato direto com atendentes. Diante disso, levantou-se a necessidade de reavaliar a continuidade do projeto. Ricardo sugeriu, ainda, que ao invés de produzir mais materiais, seja feita uma redistribuição dos itens que estão parados nas áreas.

Na sequência, Yuri abordou a importância da obtenção do título de utilidade pública estadual. Informou que está sendo solicitado às empresas e clínicas já atendidas que forneçam cartas de reconhecimento, descrevendo quem somos e o trabalho realizado pela irmandade.

O companheiro Marcelo Pires relatou que, em Campinas, houve tentativas durante cerca de 10 anos, sendo que a conquista ocorreu por meio de articulação política. Ainda assim, Yuri informou que, com apoio jurídico, mesmo utilizando o CNPJ de Campinas, há orientação de uma deputada para reunir documentação que comprove atuação em todo o estado, possibilitando a obtenção do título em nível estadual. Destacou a importância de incluir esse tema em pauta e avançar com o processo, independentemente de apoio político direto.

Por fim, foi informado que ocorrerá o Encontro Estadual de RP, que será realizado em Campinas, nos dias 19 e 20 de junho. Até o momento, há baixo número de inscrições. O evento contará com uma audiência pública, com a presença de profissionais como professora, promotora e delegados.

Yuri solicitou apoio para mobilização conjunta, incentivando que sejam feitos convites a autoridades públicas das cidades de cada membro, reforçando a importância da participação institucional no evento. O companheiro Ricardo sugeriu que, por meio das secretarias municipais, seja possível ampliar esses convites para outras áreas da administração pública.



LDA

O companheiro Antônio apresentou seu relatório. Na sequência, o companheiro Rafael, da área Bandeirantes, informou que ainda não possuem ramal ativo devido à falta de servidores. Destacou também que os subcomitês existentes vêm enfrentando dificuldades operacionais e questionou o motivo do encerramento dos voluntários do Décimo Segundo Passo.

Em resposta, Antônio esclareceu que foram identificados diversos problemas no direcionamento dos pedidos de ajuda. Relatou que, frequentemente, os plantonistas precisavam reassumir atendimentos já iniciados, o que gerava retrabalho e falhas no fluxo. Diante disso, foi definida a orientação de que cada plantonista seja responsável por conduzir e resolver a demanda integralmente durante o atendimento. Aproveitou para reforçar o convite para participação nas reuniões, realizadas na primeira segunda-feira de cada mês.

Antônio também relatou uma ocorrência posterior ao relatório, envolvendo um plantonista do CSA Mantiqueira, que teria utilizado o número 132 de forma inadequada ao ameaçar uma pessoa. Essa pessoa entrou em contato por meio do número 3003, solicitando providências. Antônio informou que realizou o contato necessário e que a situação foi resolvida.

O companheiro Ricardo destacou a preocupação com o fato de os números de telefone (chips) estarem vinculados ao nome de membros, considerando a frequente rotatividade de servidores, o que pode gerar problemas administrativos e operacionais.

Por fim, o companheiro Arilson solicitou que todos os MCRs participem da próxima reunião da ASR, com o objetivo de definir diretrizes para a gestão e titularidade dos chips de telefonia utilizados pelas áreas.

H&I

O companheiro Fábio apresentou seu relatório. Informou que esteve no CSA Mantiqueira, no CR “Centro de Ressocialização”, destacando que o local representa uma importante porta de entrada para o serviço, inclusive por contar com uma biblioteca carcerária.

Relatou que, no Encontro de Subcomitês, foram discutidos temas relevantes para o desenvolvimento do serviço. Em relação às carteirinhas, informou que houve mudanças no processo junto à Polícia Penal, o que tornou a tramitação mais lenta.

Sobre o evento Multirregiões, registrou agradecimento à companheira Margarete (*Representante no CSL Baixa Mogiana*), pela hospitalidade. Destacou que um dos propósitos do evento era que, havendo superávit, este fosse revertido em materiais para o H&I. Outro objetivo foi a retomada dos painéis na comunidade, tendo sido realizados alguns durante o evento. Informou ainda que há uma moção em andamento para destinar o saldo do superávit à aquisição de materiais.

Mencionou a proposta de realização de oficinas virtuais, incluindo iniciativas como o projeto Cartas. O companheiro Ricardo reforçou a importância dessas oficinas, ao passo que Fábio destacou a necessidade de engajamento dos CSAs, ressaltando que, sem esse apoio, as ações perdem o sentido.

Foi levantada a questão do uso de bonés durante os painéis. Fábio apresentou exemplos e manifestou-se contrário a essa prática. Também reforçou que a atuação da irmandade não deve se envolver em questões externas, exceto em situações graves presenciadas, como casos de agressão.

Colocou-se à disposição para apoiar e participar presencialmente de painéis sempre que necessário.

Por fim, o companheiro Luís questionou sobre a situação do serviço carcerário em Paulínia. A companheira Sibebe informou que, há cerca de dois anos, toda a documentação foi entregue, porém as carteirinhas ainda não foram emitidas.

Delegados

O companheiro Marcelo retomou o tema do evento Multirregiões, anteriormente mencionado pelo companheiro Fábio. Relatou que o companheiro Amauri, servindo como H&I Nacional, durante a plenária da ABNA, manifestou entendimento de que, diante do sucesso do evento, o Multirregiões deveria se tornar um evento de caráter nacional.

Marcelo descreveu detalhadamente o ocorrido na plenária da ABNA, informando que Amauri apresentou essa posição e solicitou o encaminhamento de uma moção para que o evento tivesse continuidade sob responsabilidade da ABNA.

O companheiro Fábio esclareceu que o corpo de serviço do Multirregiões não encaminhou

qualquer material ou solicitação formal à ABNA referente ao evento.

Diante disso, o companheiro Marcelo sugeriu a elaboração de uma carta direcionada à ABNA, relatando os fatos ocorridos e esclarecendo que o posicionamento apresentado não partiu do corpo de serviço do evento. Ressaltou ainda que Amauri não participou da organização do Multirregiões, não recebeu informações oficiais do comitê e não foi autorizado a representar o evento ou propor moção em seu nome. ***A sugestão foi aceita em plenária e a devida carta será elaborada pela ASR.***

Na sequência, o companheiro Renato apresentou seu relatório, previamente encaminhado, realizando a devida explanação sobre o conteúdo e se colocando a disposição para quaisquer esclarecimentos.



Eletiva ASR

Vice Coordenador. Ninguém se auto indicou.

Secretário. Ninguém se auto indicou.

Conselheiro Fiscal. Ninguém se auto indicou.



Eletiva Regional

Coordenador SRTL. O companheiro Ronaldo apresentou sua autoindicação para o encargo. Foram lidos os requisitos e atribuições da função, sendo informado que o mesmo possui endosso de sua área.

Ronaldo relatou que já vem servindo no SRTL Nacional, atuando atualmente na tradução de histórias pessoais, além de estar contribuindo com a região Nordeste. Informou também que foi eleito coordenador de intérpretes da ABNA, participando do projeto de tradução de 83 histórias de diversas partes do mundo, além de colaborar com o FZLA. Destacou que possui cerca de dois anos de experiência contínua no serviço do SRTL.

O companheiro Marcos questionou sobre sua disponibilidade e capacidade de conciliar os encargos. Ronaldo respondeu que não há conflito entre suas atividades e que possui condições de assumir a nova responsabilidade.

O delegado Marcelo realizou questionamentos adicionais, abordando se o trabalho será realizado de forma online, quais estratégias pretende adotar para atrair mais servidores, como está seu relacionamento com a área — considerando que não está mais servindo localmente — e, por fim, questionou o motivo da candidatura, uma vez que já atua na ABNA.

Em resposta, Ronaldo informou que já desempenha atividades semelhantes na ABNA e que, inclusive, contribuiu trazendo novos servidores para o serviço de interpretação. Esclareceu que não foi reeleito como MCR em sua área pois acha que foi juvenil em suas respostas em sua eletiva. Reafirmou que possui disponibilidade e interesse em contribuir com o serviço.

Após as considerações, o companheiro Ronaldo foi colocado em votação, sendo aprovado para o encargo.

Coordenação Evento Feminino. Ninguém se auto indicou.

Vice Coordenação Evento Feminino. Ninguém se auto indicou.

Tesouraria Evento Feminino. Ninguém se auto indicou.

Tesouraria Regional. Ninguém se auto indicou.

 **3ª CHAMADA**

 **Oração.**

 **Encerramento do dia.**

 **Domingo**

 **ORAÇÃO**

 **5ª CHAMADA**

 **Projeto LA**

Companheiro Arilson fala sobre este projeto de estar presente nos CSAs indo fazer nossa apresentação e falar mais sobre a região, e mudar essa idéia de “os cara lá”, existe isso e tivemos encontros aqui sobre este assunto e fizemos uma agenda e está bem dividido, e também decidimos que santo de casa não faz milagre. Iremos nos prontificar a estar mais presente e fazer nosso papel sempre o melhor que pudermos, contamos com todos os MCRs que quando formos visitar convidem ao máximo servidores e principalmente aqueles que estão afastados para que possamos atingir o máximo de pessoas possível.

 **Tesouraria ASR e Regional.**

O companheiro Adriano apresentou os relatórios em anexo e realizou a devida explanação.

Informou que, no âmbito da ASR, o saldo atual em conta é de R\$ 5.121,00. Destacou ainda a existência de aplicações financeiras, sendo uma no valor de R\$ 10.000,00, referente à revista, aplicada desde janeiro de 2025, que já rendeu R\$ 1.380,00, e outra aplicação no valor de R\$ 3.500,00, com rendimento de R\$ 115,00. Somando os valores aplicados e seus respectivos rendimentos, o montante totaliza aproximadamente R\$ 20.000,00.

Em relação ao saldo regional em conta bancária, informou que o valor atual é de R\$ 120.266,08. No entanto, esclareceu que parte desse montante se encontra comprometida, conforme detalhado a seguir:

R\$ 3.000,00 – provisionamento para impulsionamento de internet (Moção 344);

R\$ 22.200,00 – aplicação referente à poupança dos delegados;

R\$ 5.001,00 – aplicação do Encontro Feminino;

R\$ 8.098,95 – provisionamento da saída referente à Moção 342 (repasse FZLA/NAWS);

R\$ 36.000,00 – provisionamento para manutenção de reserva financeira equivalente a quatro meses de despesas.

Dessa forma, após a dedução dos valores comprometidos, o saldo disponível em caixa é de **R\$ 45.366,13.**

Por fim, Adriano solicita que enviem o nome dos novos tesoureiros das áreas para que ele possa incluir no grupo de WhatsApp para receber os comprovantes de repasses.

 **Assuntos Novos. MOÇÕES REGIONAIS:**



Moção 351.

Levar aos grupos. Foi amplamente discutido sobre o tema, muitos MCRs falaram sobre o tema, Paulo da Anhanguera, Ricardo do Mantiqueira, Marcos da OCA, Marcelo da IP, Virginio do SPH, a compnaheira Margarete do baixa Mogiana, todos falando o como estamos errando, muitas sugestões foram dadas, alguns falaram na dificuldade do termo ser de 45 e 60 dias. A mesa falou bastante também. Não estamos pedindo para mudar cultura de nenhuma CSA, mas que cheguem as informações.

MOÇÃO nº 351

Reunião do CSR HOW

Data: 28 / 03 / 2026

() Caráter de Urgência

(X) levar para os Grupos

Proponente	Endosso
Comitê de Serviço da Região How Brasil (CSR)	Comitê de Serviço de Área (CSA) Bandeirantes
Texto da Moção Propor que o preenchimento do formulário de dados das reuniões dos grupos da Região HOW passe a ser um requisito regional, a ser realizado periodicamente por todos os grupos ativos, com o objetivo de manter atualizadas as informações sobre reuniões, facilitando a comunicação, a prestação de serviços e o acesso de adictos que buscam recuperação.	
Intenção da Moção A presente moção tem como intenção fortalecer a unidade e a efetividade dos serviços da Região HOW, por meio da padronização e atualização contínua das informações dos grupos. O formulário foi inicialmente apresentado como uma experiência, sem caráter obrigatório, e ao longo de aproximadamente dois anos demonstrou boa aceitação, com adesão espontânea de cerca de 63% dos grupos da região. Esse resultado evidencia sua utilidade e relevância prática. A oficialização do preenchimento como requisito regional visa: * Garantir maior confiabilidade e atualização das informações das reuniões; * Facilitar o trabalho dos subcomitês e servidores da região; * Melhorar o acesso de novos membros e do público em geral às reuniões; * Fortalecer a comunicação entre grupos e estruturas de serviço; * Contribuir para o cumprimento do propósito primordial de levar a mensagem ao adicto que ainda sofre. Essa proposta não tem caráter punitivo, mas sim de organização e responsabilidade coletiva, respeitando a autonomia dos grupos, ao mesmo tempo em que busca melhorar a qualidade dos serviços prestados pela região como um todo.	



Impacto Financeiro

Não há

Para uso da Estrutura Administrativa

() Aprovada () Não aprovada () Levar aos Grupos () Emendada () Encaminhada para: _____



Moção 352.

Levar aos grupos.



MOÇÃO nº 352

Reunião do CSR HOW

Data: 28 / 03 / 2026

() Caráter de Urgência

(X) Levar para os Grupos

Proponente

Comitê de Serviço da Região How Brasil
(CSR)

Endosso

Comitê de Serviço de Área (CSA)
Voo a Liberdade

Texto da Moção

Confeccionar 1500 calendários para o ano de 2027, no formato A4.

Intenção da Moção

Cada uma das 15 Áreas receberá 100 exemplares, que serão distribuídos para facilitar o acesso e a visualização ao longo de todo o ano. É importante destacar, durante a abordagem dessa atividade, que este material será um recurso permanente e estará disponível para consulta durante todo o período anual.

Impacto Financeiro

R\$ 1388,80 (0,92 Un)

Para uso da Estrutura Administrativa

() Aprovada () Não aprovada () Levar aos Grupos () Emendada () Encaminhada para: _____



Moção 353.

Levar aos Grupos. Foi perguntado pelo Rafael do Bandeirantes de o porque ter esse perfil punitivo. Proponente Ricardo responde que não temos informações sobre nada, tem sido gasto o dinheiro da irmandade que não sabemos para onde precisamos ir, não sabemos onde colocar mais energia, não sabemos se o material que está sendo enviado aos CSAs realmente estão sendo utilizados. Podemos nos ajudar enquanto CSAs inclusive, mas pra isso precisamos de prestação de contas. Marcos da OCA traz que como pode ser em caráter punitivo sendo que a OCA por exemplo não preenche mas faz o serviço, então se não vamos receber tiramos do nosso repasse o valor de material do RP e perguntou quantos CSAs fazem hoje, Yuri responde que são 5 CSAs hoje.



MOÇÃO nº 353

Reunião do CSR HOW

Data: 28 / 03 / 2026

() Caráter de Urgência

(X) levar para os Grupos

Proponente: Comite de Serviço de Area (CSA) Mantigueira	Endosso: Comite de Serviço de Area (CSA) Rota da Mensagem
Texto da Moção: Estabelecer que o envio de novos materiais de Relações Públicas (RP) pela estrutura regional esteja condicionado ao preenchimento e envio do Relatório de RP referente aos materiais anteriormente recebidos.	
Intenção da Moção Fortalecer a responsabilidade e a prestação de contas no uso dos materiais de RP, em alinhamento com o 11º Conceito de Serviço, que trata da necessidade de administração responsável dos recursos, e com o 5º Conceito, que estabelece claramente os pontos de responsabilidade e prestação de contas dentro da estrutura de serviço. A medida busca organizar o fluxo de materiais, melhorar o acompanhamento das ações realizadas pelas Áreas e apoiar o planejamento estratégico da produção regional.	
Impacto Financeiro Não há	
Para uso da Estrutura Administrativa () Aprovada () Não aprovada () Levar aos Grupos () Emendada () Encaminhada para: _____	

 Moção 354.

Caráter de Urgência aprovada. Fabi perguntou sobre este material ser direcionado só para carcerário? Fabio diz que depende do CSA, Paulo faz a mesma pergunta e Fabio reforça. **MOÇÃO APROVADA.**



MOÇÃO nº 354

Reunião do CSR HOW

Data: 28/03/2026

(X) Caráter de Urgência
() levar para os
Grupos

Proponente Comitê de Serviço da Região How Brasil (CSR)	Endosso Comitê de Serviço de Área (CSA) INTERIOR PAULISTA / MANTIQUEIRA
Texto da Moção Para que o valor de R\$650,00 cedido ao multi regiões, com retorno ao final do evento seja mantido no caixa de superavit do evento.	
Intenção da Moção para que este valor seja utilizado juntamente com o saldo do evento, para aquisição de um maior número de literaturas, cumprindo assim com o propósito de levar a mensagem ao adicto que sofre.	
Impacto Financeiro R\$ 650,00	
Para uso da Estrutura Administrativa (X) Aprovada () Não aprovada () Levar aos Grupos () Emendada () Encaminhada para: _____	

 Moções ABNA

- **Moção 04 da Reunião 84.** Ricardo colocou seu ponto de vista e se coloca contra porque é um serviço futuro que não tem projeto. Marcelo traz seu ponto de vista alegando que ele é contra a

aumentar gasto dentro de uma proposta que acabou de ser aprovada, e foi contemplado na ABNA que será para a próxima. No relatório do DI diz que não foi realizado o serviço nas regiões de fronteira porque está aguardando o dinheiro. **ENCAMINHADA AOS GRUPOS.**

- **Moção 07 da Reunião 84. ENCAMINHADA AOS GRUPOS.**

- **Moção 10 da Reunião 84.** Uma moção muito falada ontem no momento do HI, Fabio de novo se posiciona e pede um posicionamento do nosso delegado para que ele peça uma reunião extraordinária dentro da ABNA, e o Marcelo diz que cabe muito uma discussão dentro da ABNA, e o que diz o Marcelo que o grande motivo é que o diretor de H&I levou algo pra ABNA que em nenhum momento o corpo de serviço do evento solicitou qualquer coisa ao diretor de H&I Nacional, e a idéia do corpo de serviço do evento tem como definido levar tudo que foi discutido e aprendido encaminhar a CNS. A idéia do Marcelo é encaminhar e-mail para a ABNA solicitando uma extraordinária com o H&I da ABNA, questionando sobre o que apresentou no relatório dele e que as moções não foram encaminhadas sobre o multiregões, não saiu a ata e ele não sabia de nada, o coordenador do how.

- **Moção 11 da Reunião 84.** Mesmo direcionamento da moção 10.

- **Moção 16 da Reunião 84. ENCAMINHADA AOS GRUPOS.**

- **Moção 05 da Reunião 80** – Encaminhada no grupo do WhatsApp, devolução da votação deverá ser junto com as demais na reunião de julho/2026.

Relatório digital de LONGO ALCANCE

Durante a apresentação do Flyer Digital, incluído como uma das pautas do GT de reestruturação do CSR, foi identificada a ausência do Relatório Digital de Longo Alcance. Diante disso, a coordenadora de LA foi questionada no momento sobre a existência do referido relatório, ao que respondeu positivamente.

No entanto, ao compartilhar o link com o coordenador responsável pela inclusão no Flyer Digital, verificou-se que o relatório não estava mais funcional. Em razão disso, foi necessária a criação de um novo relatório, o qual já foi elaborado e está sendo apresentado em plenária para conhecimento de todos.

Na ocasião, também foi solicitado apoio aos presentes para a divulgação do novo relatório em suas respectivas áreas, a fim de contribuir com a realização de testes e validações.

Por fim, o companheiro Arilson reforçou a importância da prestação de contas por meio do preenchimento adequado dos relatórios, destacando que relatar também é uma forma de servir.

Próxima Reunião Regional.

Arilson diz que precisamos definir o local para a nossa próxima reunião plenária presencial de Julho/2026, e temos 3 opções, Campinas, Paulínia e Limeira. Como não chegamos a um consenso, ***foi deliberado que nosso secretário deverá fazer um levantamento de custo dos 3 locais acima citados e trazer na reunião plenária virtual do dia 30 de maio de 2026.***

6ª Chamada

Oração de encerramento.